

Zeitschrift: Energie extra
Herausgeber: Office fédéral de l'énergie; Energie 2000
Band: - (2002)
Heft: 3

Artikel: Le Tour de Suisse des Cités le l'énergie
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-642374>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le Tour de Suisse des Cités de l'énergie

Les Cités de l'énergie font plus fort que le Tour de Romandie: elles font le tour de Suisse. Les 71 cités qui sont aujourd'hui labellisées dans le cadre du programme SuisseEnergie pour les communes n'ont pas attendu le passage des cyclistes pour se mettre en avant comme étapes marquantes sur la voie des économies d'énergie et du développement durable. Une exposition qui démarre à Lausanne fait le tour de la question. Avant de faire un petit tour ... en Romandie!

Cité de l'énergie depuis 1996, la ville de Lausanne fait figure de bon élève de la classe. En effet, en 2001, elle se positionnait au premier rang du classement des 71 communes suisses ayant obtenu le label. Ce rôle enviable et certainement envié, Lausanne l'assume pleinement. C'est donc tout naturellement la capitale vaudoise – et plus particulièrement le service du marketing industriel des SI lausannois – qui a conçu et organisé une exposition consacrée au Tour de Suisse des Cités de l'énergie.

Petite visite guidée

Le centre Contact énergie semble trop petit pour contenir la somme des initiatives énergétiques prises dans les Cités de l'énergie. D'ailleurs, il n'était pas matériellement possible de présenter toutes les villes lauréates. On retrouvera ainsi toutes les communes romandes (Chézard-St-Martin, Crissier, Delémont, Fribourg, La Chaux-de-Fonds, Lausanne, Montreux, Morges, Neuchâtel, Sion et Vevey) ainsi que quelques cités exemplaires de Suisse allemande (Zurich, Ardon, Reinach, Riehen, ...).

Chaque commune dispose d'un double panneau pour y décrire ses objectifs, sa méthode et ses résultats. Le certificat du label y figure toujours en bonne place. Textes et photos, plans et prospectus dialoguent pour mettre en valeur les solutions exemplaires. Au centre de chaque panneau, une petite étagère permet de présenter un objet emblématique: des ampoules économiques pour Morges et Reinach, ou le T-shirt du prochain Festival de Jazz pour Montreux...



La vitrine de l'exposition lausannoise, pl. Chauderon (K.Egger)

Une exposition riche en information qui devrait intéresser un large public, mais en particulier toutes les communes qui peuvent ainsi faire le tour des mesures et des bonnes idées de leurs collègues, mais également les villes partenaires du programme et celles qui sont candidates au label. Elles sont nombreuses à se presser au portillon.

Infos pratiques

Allez y faire un tour. L'exposition est visible jusqu'à fin août à Lausanne, au Contact énergie des Services Industriels de Lausanne, place Chauderon 23. Ouvert du lu au ve de 8h à 11h30 et de 13h30 à 16h30. Entrée libre.

Renseignements

SuisseEnergie pour les communes
Bio-Eco Sàrl, Rue du Prieuré 2, CH-1304 Cossonay-Ville
Tél 021 861 00 96 · Fax 021 862 13 25

bio-eco@bluewin.ch
www.energiecite.ch
www.suisse-energie.ch



Saas-Fee: Semaine de l'énergie

Le label Cité de l'énergie sera décerné le 21 juin à la commune de Saas-Fee (VS) par le président du Conseil d'Etat Thomas Burgener, au cours d'une cérémonie officielle en présence d'Adolf Ogi, chargé de mission extraordinaire à l'ONU pour le sport, le développement et la paix. A cette occasion, la station valaisanne organise une semaine de l'énergie, du 17 au 21 juin. Des professionnels et des spécialistes de l'économie, de la recherche, de la culture et de la politique constitueront une plate-forme qui permettra de présenter leurs préoccupations et leurs points de vue à un large public. Des esquisses de solutions et des possibilités d'action sur les thèmes suivants y seront proposées: « Climat et montagne », « Corps et esprit », « Energie et santé », « L'environnement et moi », « Energie solaire, un tournant dans la politique énergétique ».

Renseignements: Philipp Truffer, Truffer Energie, Tél.: 027 946 80 55 ou www.saas-fee.ch/news-d.html#Energiewoche et www.energiestadt.ch

Fiches Cité de l'énergie

Une documentation spéciale existe sur les Cités de l'énergie de Suisse romande. La onzième fiche vient de sortir, c'est celle de Crissier. Vous pouvez l'obtenir, ainsi que le jeu complet, auprès de SuisseEnergie pour les communes (adresse ci-dessus). Ces fiches sont aussi téléchargeables sur le site www.energiecite.ch

La nouvelle brochure « **Le management énergétique en ville comme à la campagne** » est à disposition (cde p. 12)